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COMUNE DI ALCAMO 
       

 LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI 
************* 

 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

 Verbale N. 8 del 03-02-2017  

Da inviare a: 

Sindaco 

 Presidente del Consiglio 

 Segretario Generale 

 

Ordine del Giorno: 

- Bio Mercato: 

“ Analisi sulle condizioni della struttura alla  luce 

del sopralluogo effettuato dalla Commissione in 

data 20-01-2017 ”. 

- Regolamento Movida; 

-E’ ritenuta preziosa e gradita la presenza alla seduta del 

Dirigente Settore Promozione Economica - Servizi alla Persona 

Dott. Francesco Maniscalchi o di un suo delegato. 

-Varie ed Eventuali 

 
 

 
                                                                                                  Presente   Assente    Entrata     Uscita        Entrata       Uscita 

Presidente 
 

Puma Rosa Alba 

 
SI  

   

9.30 

 

12.00 
  

Vice Presidente Calandrino Giovanni  SI 
   

 

 

 
  

Componente Cuscina’ Alessandra SI      
  

 9.30 

 

12.00 
  

Componente Cusumano Francesco SI  
  

 9.30 

 

12.00 
  

Componente Sucameli Giacomo             SI  -------- ---------   

 

L’anno Duemiladiciassette (2017), il giorno 03 del mese di Febbraio alle ore 9.30 presso il 

Palazzo di Vetro, piano terra, sito in P/zza Josèmaria Escrivà, si riunisce per la seduta, la IV 

Commissione Consiliare Permanente di Studio e Consultazione. 

Alla predetta ora sono presenti la Presidente Puma Rosa Alba, i componenti cons. Cusumano 

Francesco e Cuscinà Alessandra. 
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La Presidente Puma Rosa Alba coadiuvata dalla Segretaria Sig.ra Anna Lisa Fazio, accertata la 

sussistenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e passa a trattare il primo punto posto 

all’OdG: Bio Mercato: “Analisi sulle condizioni della struttura alla luce del sopralluogo 

effettuato dalla Commissione in data 20-01-2017 ”. 

La presidente informa la Commissione che il sig. Mulè debitamente delegato dal Dott. 

Maniscalchi, convocato per la seduta odierna, l’ha contattata telefonicamente per comunicare che 

non potrà intervenire per motivi strettamente personali. 

La Commissione è fermamente decisa a mettere in atto tutte quelle iniziative affinchè la struttura 

del Bio Mercato prenda vita e possa essere utilizzato al più presto, perché da quando è stato 

inaugurato nell’Aprile 2015 non è stato più attenzionato ed è stato abbandonato a se stesso, con il 

rischio che il tempo e atti vandalici arrechino danni alla struttura.  

La commissione intende formulare in questa seduta una proposta da sottoporre all’Assessore al 

ramo, che illustri alcune iniziative per  rivalutare ed utilizzare la struttura al meglio. 

 

 

Progetto Bio-mercato o Mercato del contadino 

 
Proposta di modifica della Deliberazione di Giunta n°161 del 14 maggio 2016 

 
Alcamo vanta una struttura organizzata in 20 postazioni, localizzata in Via Salvo 

D’Acquisto e denominata ‘Bio Mercato’, consegnata da parte del Settore Tecnici al Settore 

Servizi al Cittadino e Sviluppo Economico nel dicembre 2015 e munita di Nulla Osta 

Igienico Sanitario dell’ASP di Alcamo dal 28 aprile 2016. 

Il Mercato del Contadino di cui sopra viene istituito inizialmente per ospitare i produttori 

agricoli che operano nel territorio della Sicilia, per favorire le occasioni di diretto contatto 

tra produttori e consumatori, calmierare i prezzi dei prodotti agricoli, garantire l’origine e la 

qualità dei prodotto acquistati, incentivare il consumo di prodotti di stagione e far 

conoscere le aziende produttrici agricole (biologiche e non) del territorio. 

Con delibera n. 161 del 14 maggio 2016 il Commissario Straordinario Dott. Arnone 

istituisce  il mercato del contadino, adottando la delibera di giunta e il relativo Disciplinare 

che ne regolamenta l’utilizzo: il mercato del contadino sarà utilizzato la giornata di lunedì 

di ogni settimana, dalle ore 9,00 alle ore 17,00. 

 
La IV Commissione Consiliare di Studio e Consultazione 

- Vista la Copia di Deliberazione del Commissario Straordinario Dott. Giovanni 

Arnone, n° 161 del 14 maggio 2016; 
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- Visto l’Atto di Concessione n°3/2013 del 5/2/2013 del GAL; 

- Vista la convocazione del Dirigente Dott. Maniscalchi 17/01/2017, come da verbale 

n°3 del 17/01/2017 da cui si evince che le richieste di partecipazione al bando 

sono state n°8 rispetto alle 20 postazioni disponibili; 

- Visto il verbale della seduta della IV Commissione n°4 del 20/01/2017 in cui si 

riportano le risultanze del sopralluogo effettuato presso la struttura in oggetto; 

- Vista la documentazione fotografica di seguito allegata che testimonia lo stato 

attuale di abbandono e incuria della struttura; 

- Visto il valore sociale che l’avvio della struttura ricoprirebbe, riguardando un’area 

della città piuttosto marginale e poco valorizzata. 

 
Ritenuto opportuno rivalutare l’utilizzo della struttura in oggetto, in termini di giornate di 

utilizzo e di destinazione d’uso nei termini consentiti dalla legge, essendo al momento 

prevista una sola giornata a settimana di utilizzo, con notevole spreco di risorse e di 

opportunità in termini di valorizzazione del nostro territorio, delle nostre tradizioni e delle 

nostre eccellenze, 

Ritenuto necessario avviare nel più breve tempo possibile l’utilizzo della struttura, 

attualmente danneggiata dalla mancata gestione e manutenzione,  

 
PROPONE all’Assessore di competenza Dott. Scurto Roberto la rielaborazione della 

delibera di Giunta n°161 del 14 maggio 2016 e relativo disciplinare allegato alla presente 

Delibera. 

A tale scopo CHIEDE di considerare alcune valutazioni fatte dalla IV commissione e di 

seguito riportate. 

 

Tra gli utilizzi della struttura consentiti si chiede di prevedere e avviare quanto segue: 

1) ludoteche all'aperto riservate ai bambini e finalizzate, per esempio, alla creazione e 

manipolazione degli alimenti, dei materiali di riciclo @ed eventuale vendita; 

2) ‘mercato dello scambio’ con scambio e condivisione di prodotti preparati in casa; 

mercatino dell’usato, antiquariato e collezionismo; 

3) la giornata o l'angolo del baratto (libri, soprammobili, vestiti@); 

4) laboratori artistici che utilizzano come materia prima per le creazioni il cibo, i fiori e  

quant’altro inerente i prodotti della terra ed eventuale vendita; 

5) laboratori  e mercatini per il riciclo e il riuso di materie prime-seconde; 

6) laboratori artigianali (esposizione di manufatti, legno, ferro, ricami, feltro@..); 
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7) mercato del pesce; 

8) corsi di educazione con la partecipazione delle scuole riguardanti, a titolo 

esemplificativo ma non esaustivo, argomenti come: l'alimentazione, l’acquisto 

consapevole di prodotti finalizzato alla riduzione della produzione dei rifiuti, l’uso e 

l’abuso di alcol e droghe, l’educazione stradale@ 

9) eventuali altri usi proposti dalle stesse ditte e/o associazioni di categoria e non, in 

fase si partecipazione al bando. 

 

Si ritiene opportuno valutare il trasferimento del cosiddetto “ mercatino del Venerdì” 

attualmente svolto in Piazza Bagolino nella struttura del Bio Mercato, ponendo fine 

all’attuale grave stato di disagio veicolare, pedonale e di sicurezza stradale. 

 
Una o più volte al mese si richiede di utilizzare la struttura per la realizzazione di sagre, 

importanti per valorizzare il nostro territorio da un punto di vista turistico, culturale e 

agroalimentare, rendendo così  Alcamo punto di riferimento e aggregazione per  i paesi 

limitrofi. 

Si richiede di dare priorità a tutte quelle iniziative di natura agroalimentare che 

valorizzino un prodotto nel suo periodo di naturale produzione, raccolta e trasformazione 

(ad esempio la sagra dell’olio da effettuarsi nei mesi di settembre-ottobre avrà priorità 

rispetto alla sagra dello sfincione per cui è stata fatta richiesta per lo stesso periodo) 

A titolo esemplificativo e non esaustivo si suggeriscono  alcune tipologie di sagre: 

 

• SAGRA DEL ‘PANE CUNZATO ‘ 

• SAGRA DELLO SFINCIONE 

• SAGRA DEL MELONE ‘PURCEDDU’ 

• SAGRA SALSICCIA E ‘CAVULICEDDI’ 

• SAGRA ‘DI LI MACCARRUNA ‘ 

 

In occasione delle sagre si richiede l’uso di uno o più postazioni come area ristoro del 

pubblico presente. 

La struttura Bio mercato ha molte potenzialità e darebbe grandi possibilità di espressione 

anche alle tante associazioni che non hanno lo spazio necessario per operare attualmente 

sul territorio. 

Le attività che coinvolgono le associazioni dovranno essere svolte a richiesta da chi 

manifesta l’ intenzione di organizzare eventi che la struttura può supportare. 
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Qualora le richieste presentate non raggiungano nei termini previsti dal bando di 

riferimento il numero delle 20 postazioni della struttura, sarà possibile un uso ‘promiscuo’ 

della stessa, che mantenga comunque adeguati livelli di compatibilità tra le varie attività 

presenti, nel rispetto della tipologia di attività e comunque della presentazione delle 

domande. 

In merito alla proposta di trasferimento del “ mercato del venerdì” di Piazza Bagolino alla 

struttura del Bio Mercato, la Commissione ritiene opportuno valutare la possibilità di 

effettuare un piccolo “mercato di nicchia” nel primo troncone del Corso Stretto 

caratterizzato da particolari spazi espositivi al fine di valorizzare la zona e creare delle 

iniziative limitate, ma che valorizzino le eccellenze  del territorio.  

 

Per quanto detto si rimanda all’Assessore al ramo la presente proposta in attesa che 

apposito disciplinare o altro atto propedeutico all’uso e gestione della struttura predisposto 

da Esso o dagli uffici venga poi sottoposto a parere della IV Commissione che ha 

analizzato la problematica in oggetto. 

 

La Presidente pone a votazione la superiore proposta : 

Presenti: Puma Rosa Alba – Alessandra Cuscinà- Cusumano Francesco. 

Assenti: Calandrino Giovanni – Sucameli Giacomo. 

Favorevoli: Puma Rosa Alba – Alessandra Cuscinà- Cusumano Francesco. 

Contrari:Nessuno 

Astenuti: nessuno 

La Commissione approva. 

La presente proposta verrà trasmessa all’Ufficio di Presidenza del Consiglio, che avrà cura di 

trasmetterla agli organi competenti. 

 

Alle ore 12.00 la Presidente scioglie la seduta. 

  

   La Segretaria                                                                                               La Presidente  

F.to Anna Lisa Fazio                                                                          F.to  Ing. Rosa Alba Puma 

 

 

                                                                                                                                                                                      

 


